

## **Orchesterreise nach Shanghai nach drei Anläufen abgesagt**

Nach dem Abklingen der Covid-19-Pandemie stellte sich den Verantwortlichen zu Beginn dieses Jahres 2023 erneut die Frage, wie mit dem Projekt des Gegenbesuches des Orchesters der Fr.-v.Bodenschwingh-Schulen Bethel bei seinem Partnerorchester in Shanghai weiter verfahren werden soll.

Seitens unserer chinesischen Partner in Hamburg und Shanghai besteht nach wie vor Interesse an der Fortführung der Kooperation mit den FvBS Bethel und der Durchführung der Reise des deutschen Orchesters nach Shanghai.

Diese wird sich aber aufgrund der sich erst allmählich normalisierenden Reisemöglichkeiten nach China in naher Zukunft noch nicht umsetzen lassen.

Dazu kommt, dass Herr Günther im Juli 2024 in den Ruhestand gehen wird. Die Nachfolge auf seine Stelle ist ausgeschrieben. Wegen der erforderlichen langen Vorbereitungszeit ist die Zukunft des Projektes derzeit sehr offen und kann erst nach Verstärkung des Kollegiums im Bereich Musik geklärt werden.

Aus diesem Grund fand am 18. April 2023 ein Gespräch der Projektleitung mit der Geschäftsführung des Bereiches Schulen der von Bodenschwinghschen Stiftungen (vBS) Bethel statt. Dabei ging es vor allem um den Umgang mit den nach Buchung und Absage der Reise erfolgreich zurückgeholten Spendengelder, die wie berichtet seit Mitte 2020 von der vBS Bethel verwahrt werden.

In diesem Gespräch wurde einstimmig / gemeinsam beschlossen, die Spendengelder in den kommenden drei Jahren für Musikprojekte der FvBS, die helfen, die Motivation der Schüler\*innen und somit den Erhalt des Musikprofils zu fördern, zu verwenden.

Das können zum Beispiel die Bezuschussung der Teilnehmergebühren von Probenwochenenden und Auslandsreisen der Musikensembles sein, also Aktionen, die dem ursprünglichen Spendenzweck – Förderung junger Orchestermusiker\*innen in schulübergreifenden Projekten - sehr nahe kommen.

Die Projektleitung wird die in diesem Projekt gesammelten positiven Erfahrungen an die neue Generation von Musiklehrer\*innen weitergeben.

Dies geschieht in der Hoffnung, dass das Anliegen der Völkerverständigung über das junge Menschen verbindende Interesse an der Musik auch zukünftig an den FvBS Bethel bestehen bleiben wird.

Alle Spender\*innen werden anlässlich des im Jahr 2025 anstehenden Schuljubiläums „100 Jahre Gymnasium Bethel“ über die Verwendung der Spendengelder abschließend informiert werden.